

# El Herald de Mazarrón

SEMANARIO INDEPENDIENTE

## Precios de Suscripción

En Mazarrón; un mes . . . 0'50 ptas.  
Fuera: trimestre. . . . 2'00 »  
Números sueltos. . . . 0'10 »  
Comunicados y reclamos, desde 1 á 100 pe-  
setas línea,

## DIRECTOR PROPIETARIO

GABRIEL LORCA NAVAS

## Redacción y Administración

ERMITAS 20.

Toda la correspondencia se enviará al  
Director

No se devuelven los originales aun quan-  
do no se publiquen.

## España en Marruecos

Al leer un día y otro día las noticias que de Marruecos se reciben, vemos con inmensa pesadumbre, que el PAQUEO causa de continuo bajas en nuestro ejército que ciertas zonas de las ocupadas por nuestros soldados, son un hormiguero que con sus picotazos continuos, hacen la vida imposible á nuestros soldados y que los ataques á determinadas posiciones constituyen el pan nuestro de cada día.

En cambio, en otra de las zonas ocupadas, donde las Kábilas que las pueblan tienen justa reputación de indómitas y bravas, la labor del general en jefe que allí actúa va poco á poco haciendo nuevos prosélitos á la causa de España, que ve ensancharse enormemente la zona sometida á su protectorado.

Hemos reflexionado más de una vez respecto á este contraste; al que ofrece el Riff hoy y el que ofrecía en otras épocas y solo á la habilidad, pericia, diplomacia y eminentes dotes de político del Sr. Gomez Jordana creemos es debido ese contraste que patentizamos, pues sin variar la idiosincracia del moro; sin perder sus hábitos guerreros; sin ceder un ápice su amor á su independencia, no se repiten aquellos crímenes mostruosos; aquellas hecatombes que se llamaron Barranco del Lobo, Sidi Musa Beni buifur, Kert etc. etc.

Y ello es debido, según nuestro leal saber y entender á las excepcionales condiciones del caudillo que asume el mando de

aquella zona: que seguido de sus soldados, avanza á ocupar cada vez un nuevo poblado, una nueva posición estratégica, dispuesto á emplear la fuerza si es preciso, pero decidido á modificar sobre el terreno el plan que concibiera en su bufete, si á ello se prestan las circunstancias.

Y el ejército á sus órdenes, que sale de operaciones dispuesto á derramar su generosa sangre en holocausto de la bandera, asiste por las artes indígenas de la potencialidad intelectual de este general que ha ahorrado á España ríos de la generosa y nobilísima sangre de sus soldados, á la sumisión de una raza de guerreros, sin tener que ceder jamás en sus propósitos, sin tener que regresar á la plaza sin haber logrado el fin que se propusiera al montar á caballo al frente de sus tropas.

La ocupación de Riata y Kábilas limitrofes hubiera costado á la nación enormidad de bajas y muchísimo dinero, sin haberse logrado la pacificación de aquellas tribus montaraces, si otro hubiera sido el director de aquella operación y Gomez Jordana, no solo ha ensanchado ante su caballo el terreno sometido á España, sino que ha conseguido que los que un día no lejano fueron los más terribles combatientes de la harka enemiga, sean hoy sus colaboradores en la obra de pacificación y ha logrado que los soldados á sus órdenes asistan un día y otro día á sus triunfos como militar, como diplomático y como político.

La figura del general Sr. Gomez Jordana adquiere cada vez

mayor relieve y acaso ello sea causa de envidias y suspicacias, pero él impertérrito sigue el camino que se trazó y de acuerdo con el gobierno, realizará en breve plazo la completa pacificación del Riff ahorrando á España, sangre y dinero.

Por ello, cada vez que del valiente é ilustrado general nos ocupamos, nos sentimos henchidos de satisfacción y solo elogios merecidos tenemos para el ilustre

GABRIEL LORCA.

## COMUNICADO

Sr. Director de «EL HERALDO»

Muy Sr. mío: Ruego se sirva publicar en el Herald de su digna dirección, el adjunto comunicado; por lo que le da las gracias su aft.ª (s. q. b. s. m.)

Ignacia Moltó

Sr. Don Celestino Sangenis

Muy Sr. mío: Habiendo leído en su periódico «la hoja parroquial» que de las señoritas examinadas en la Escuela Normal Superior de Maestras del 1º curso elemental que una de dichas señoritas llamada Ignacia Moltó y Gomez, había salido mal en todas las asignaturas de que había sufrido examen, y que ni aun aprobado tenía el ingreso; dicha señorita tiene el honor de contestarle á V. y darle aclaración, puesto que se da por ofendida á esas palabras, que todo un señor párroco, licenciado y doctorado, etc. etc. se ha dignado publicar para dar más mérito al concepto y estimación que de él ya se tiene

no en Mazarrón solamente sino en toda Murcia y que por dicha publicación se afirma, que es un caballero, un señor de títulos, un sacerdote, un sacerdote.... de mucho talento.

En dicha aclaración le digo á V. como á todo el mundo que esto lea que he salido bien, muy bien mejor que sus niños, del ingreso el año pasado, y de las demás notas este, y que en la calle de los Carros n.º 88 pueden verlo cuando gusten sobre todo el SOBRESALIENTE en Religión.. en Doctrina Cristiana que he obtenido, y que los preparados por V. un sacerdote, han sacado NOTABLE ¿para qué hablar V. entonces Sr. Sangenis? si ni aun en la asignatura de su profesión han sacado un Sobresaliente, ¿qué méritos tienen sus notas? los que V. se honra darse ¡vaya un galardón!

Así pues, la aclaración ya sabe la tiene V. para sí y para todo el mundo, he sacado las notas de Sobresaliente en Religión é H. Sagrada, de Aprobado en Gramática, Aprobado en Geografía e id. en H. Universal y un Suspenso en Dibujo que ya vé V. no es asignatura de estudio, ¿los suyos, los de la carrera del Magisterio, han sacado algún Sobresaliente, por ahora Sr. Sangenis? No.

Y para acabar Don Celestino, V. un ministro de Jesucristo, un Pastor de su Iglesia, publica en hojas parroquiales y repartidas en la misma Iglesia lo que las malas lenguas dicen.....

No recuerda V. Sr. Sangenis lo que dijo Jesucristo «¡Ay! del que escandalizare...» los comentarios los dejo para V. y para quién lea estas líneas, denos V. ejemplo Sr.